

En CFE se roban hasta los tornillos

- Hurtos hormiga suman 75 mdp en nueve meses de 2019
- Se llevan desde mangueras hasta vehículos de la empresa

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

A la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no sólo le roban la energía eléctrica, sino también todo tipo de materiales como cables, placas, herramientas, rieles, teléfonos fijos, laptops, videoproyectores y hasta los tornillos, en un huachicoleo hormiga que le costó 75 millones de pesos en los primeros nueve meses de este año.

La información a la que EL UNIVERSAL tuvo acceso muestra que se trata de un delito silencioso, porque la empresa productiva del Estado no lo reporta públicamente y en el que prácticamente todos los centros e instalaciones resultaron víctimas de saqueo.

Asegura que el material sustraído termina en el mercado negro o en manos de los competidores de la firma eléctrica.

De acuerdo con fuentes de la

38

MILLONES 698 mil pesos es el monto de los bienes robados en instalaciones del Valle de México.

CFE que pidieron no ser citadas, por la naturaleza del problema pueden estar involucrados trabajadores activos y jubilados, quienes actúan con la complicidad del equipo de seguridad.

Las instalaciones del Valle de México fueron las más vulneradas, pues las pérdidas económicas que derivaron de los bienes robados sumaron 38 millones 698.3 mil pesos, equivalente a la mitad de lo que se reportó en total.

CARTERA A36



En el Zócalo de la Ciudad de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador subió al estrado acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller para dar un mensaje con motivo de su primer año de gobierno.

Aún pendientes, seguridad y crecimiento: AMLO

- El Mandatario pide un año para construir una nueva patria



AMLO PRIMER AÑO

ALBERTO MORALES Y HORACIO JIMÉNEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que en materia económica el país todavía no tiene el crecimiento deseado, pero dijo que existe una mejor distribución de la riqueza.

En materia de seguridad, admitió: "La disminución de la incidencia delictiva en el país constituye nuestro principal desafío, pero estamos seguros de que vamos a serenar a México con el apoyo del pueblo".

Al ofrecer, desde la Plaza de la Constitución, un mensaje con motivo de su primer año de gobierno, afirmó que en un año más se concretarán las bases para la construcción de "una patria nueva" y para que sus adversarios no puedan revertir los cambios.

Ante miles de simpatizantes, dijo que "lo viejo no acaba de morir y lo nuevo no termina de nacer".

NACIÓN A6 y A7



Adrián y Julián LeBarón encabezaron la marcha anti-AMLO en la Ciudad de México, donde exigieron que se detenga la violencia.

Que me arme el Presidente y le entro a la guerra: LeBarón

ALEXIS ORTIZ Y MANUEL ESPINO
—nacion@eluniversal.com.mx

Ante la situación de inseguridad que se vive en el país, Adrián LeBarón dijo estar preparado para que el presidente Andrés Manuel López Obrador los "arme caballeros" y "entranle a la guerra".

"Este día debemos estar frente

al actual Presidente y decir que nos arme caballeros, que estamos dispuestos a entrarle a los 'chingazos' como soldados que somos, esa es la petición; yo sí estoy listo para que me arme y entranle a la guerra", dijo el activista, tras encabezar una marcha en la capital. Hoy, él y miembros de su familia se reunirán con el Presidente.

NACIÓN A4

- Morena, con pase de lista y hasta lonches. A7

- "El gran señor, el amo, el soberano..." A6

Caen 3 por los asesinatos de la familia LeBarón.

NACIÓN A4

MUNDO

ESCLAVITUD MODERNA

EN EL MUNDO, UNOS 40 MILLONES DE PERSONAS VIVEN BAJO EL YUGO LABORAL. A23



UD



HAZAÑA AMERICANISTA

Las Águilas golean a los Tigres y van a semifinales contra el Morelia. La otra llave: Necaxa-Monterrey. B1

CULTURA FAIR FERIA INTERNA



OLA DE FEMINISMO EN LATINOAMÉRICA

Arrasa como un tsunami, dice la escritora argentina Luisa Valenzuela en la FIL de Guadalajara. A38

Castigan gasto a las alcaldías de CDMX

HÉCTOR CRUZ, EDUARDO HERNÁNDEZ Y SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

Las 16 alcaldías de la Ciudad de México tendrán un incremento presupuestal de 2%, porcentaje menor al índice inflacionario previsto para 2020, según el paquete económico elaborado por el gobierno capitalino.

Al respecto, alcaldes consultados reconocieron que es un

golpe a sus arcas y que tendrán que ajustarse a las disposiciones presupuestales que se aprueben en el Congreso local.

En las 16 demarcaciones solicitaron un presupuesto mucho mayor al planteado por la administración central. Un ejemplo es Álvaro Obregón, que solicitó 4 mil 841 millones de pesos y sólo tendrá 3 mil 72 millones, es decir, 51% menos de lo que sus autoridades pidieron.

METRÓPOLI A30

EL UNIVERSAL ACELERA SU DIGITALIZACIÓN

● A partir de diciembre El Gran Diario de México inicia su plan de trabajo 2020, a fin de aglizar su crecimiento y modernización digital, con la meta de reforzar su liderazgo frente a los periódicos de mayor circulación y los sitios digitales de noticias. A18

El Universal
Año 103,
Número 37,272
CDMX 78 páginas



OPINIÓN

NACIÓN		
Ricardo Raphael	A2	Mauricio Merino
Salvador García Soto	A2	Margarita Zavala
Paola Rojas	A13	José Antonio Crespo
Héctor de Mauleón	A14	Carlos M. Urzúa
León Krauze	A15	Ricardo Monreal
Alejandro Hope	A18	CULTURA
		Guillermo Fadanelli



Leonardo Curzio

"La 4T despierta más preguntas que entusiasmo en el exterior y en el país el balance de inquietudes empieza a alcanzar al de las esperanzas". OPINIÓN A21

\$19.86

DÓLAR AL MENUDEO

la mejor red y el mejor entretenimiento

infinitem y NETFLIX

\$499 al mes

Con Claró-video

Además: LLAMADAS ilimitadas

800 123 2222 telmex.com

Consulta destinos participantes, términos y condiciones en telmex.com/terminoshogar